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Martes 30 de julio de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, El Arsenal, La Crónica, Milenio Diario, Excélsior, La Jornada, La Prensa, Reforma, El Financiero, El 
Heraldo de México, 24 Horas, El Sol de México.     
 
Médicos pasantes convocan a paro nacional y marcha/El Universal 
Reportera: Perla Miranda. 
Con un paro nacional y una marcha programados para el próximo 1 de agosto, médicos pasantes exigirán a la Secretaría de 
Salud, encabezada por el doctor Jorge Alcocer Varela, que no recorte el presupuesto para las becas de los jóvenes que 
harán su servicio social en comunidades rurales del país. A través de su página de Facebook, la Asamblea Mexicana de 
Médicos Pasantes en Servicio Social (AMMPSS) publicó su pliego petitorio de 10 puntos e informó que las actividades que 
tenían programadas para el 30 de julio se recorren para el jueves. Debido a los pocos resultados que las medidas 
diplomáticas trajeron, se convoca a paro nacional de manera indefinida hasta que las peticiones de esta asamblea sean 
escuchadas. Los exhortamos a la unidad y a la lucha por un servicio social digno, por nosotros y por los pacientes, detallan. 
Los pasantes resaltan las exigencias de no disminuir el presupuesto de la Secretaría de Salud, por no aplazar la selección de 
plazas en diversas entidades federativas, porque se incremente la seguridad en la mayor parte de las regiones del país en 
donde se realiza el servicio social y porque reciban el monto de su beca sin recorte de 50% y sin retrasos. 
 
Ex escoltas de AMLO son designados como directivos en Secretaría de Salud/El Arsenal 
Dos ex integrantes de la Ayudantía del Presidente Andrés Manuel López Obrador, fueron designados en cargos directivos 
del nuevo Instituto Nacional de Salud para el Bienestar, donde uno ganará más del doble. Uno de ellos es Alejandro Antonio 
Alipi, médico de profesión, fungirá como coordinador de Abastecimiento y Distribución de Medicamentos del Instituto, área 
que se encargará, en coordinación con la Oficialía Mayor de Hacienda, de la compra consolidada de medicinas y su 
dispersión a todas las clínicas del país. El otro exayudante que llegará al nuevo instituto se trata de Carlos Sánchez Meneses, 
arquitecto de 47 años, y será quien coordine la Infraestructura hospitalaria. Su designación fue dada por el mismo 
presidente el día sábado durante un acto público en Matías Romero, Oaxaca, donde realizó una gira para visitar unidades 
médicas rurales. Ambos personajes, formaron parte del cuerpo de seguridad creado para el resguardo del tabasqueño, 
desde la gira de agradecimiento. De acuerdo con su declaración patrimonial, publicada en el portal de la Secretaría de la 
Función Pública (SFP), Calderón Alipi, quien tiene maestría en Administración en Servicios de Salud y especialidad en 
Traumatología y Ortopedia, renunció al equipo de la Ayudantía en mayo. 
 
CONADIC: adicciones, el principal problema de salud/La Crónica  
Orientar, asesorar, tratar, educar, y prevenir, en lugar de castigar, criminalizar y perseguir, son algunos de los puntos 
fundamentales en la Estrategia Nacional de Prevención de Adicciones, a través de la cual, el Gobierno Federal busca en 
primera instancia contener el creciente consumo de drogas, y de manera prioritaria evitar el inicio de este consumo en 
niñas niños y adolescentes. Esta estrategia, es porque “tenemos un problema inmenso, es una ballena azul. Es el problema 
de salud pública más importante al que nos enfrentamos”, así lo define en entrevista con Crónica, Gady Zabicky Sirot, titular 
de la Comisión Nacional contra las Adicciones. A casi dos semanas de haber sido designado como nuevo encargado de 
la CONADIC, el especialista en adicciones advierte que el cambio de estafeta entre la pasada y la actual administraciones 



 2 

generó algunos tiempos, que pudieran parecer “muertos”, empero, se ha estado trabajando, incluso, resalta, con ideas, y 
proyectos del pasado, los cuales se adecuarán a los tiempos y necesidades actuales.  

Crean programa contra hepatitis/Milenio Diario 
Para impulsar la detección y tratamiento de oportuno de la hepatitis C, el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y 
Nutrición Salvador Zubirán, la Secretaría de Salud de CDMX y la alcaldía Tlalpan llevarán a cabo un proyecto para grupos de 
alto riesgo vulnerables a este virus. La iniciativa está dirigida a mayores de 18 años que incluyen a usuarios de Centros de 
Rehabilitación e Integración Juvenil en Tlalpan, bomberos, policías, militares, población de reclusorios y trabajadoras y 
trabajadores sexuales. 
 
Con o sin permiso/Excélsior 
Reportera: Paola Virrueta. 
En épocas en las que ya no se respeta nada, la COFEPRIS lanzó una alerta sanitaria por la venta de un medicamento para 
tratar cáncer de mama que ha sido falsificado. Dan algunas recomendaciones para identificar un envase de Herceptin: el 
medicamento falso no tiene la leyenda: Prohibida su venta, no tiene la impresión del precio en el código de barras, en el 
producto falsificado hay más polvo que en el original, el adulterado no tiene la impresión de la doble hélice azul en el 
casquillo, cuando se le agrega líquido no se disuelve y se queda pegado en el frasco. La COFEPRIS informó que se trata del 
Herceptin de 440 miligramos y que la investigación se dio luego de la denuncia de laboratorios Roche.  

Bajo la mirada del mundo/La Jornada 
Reportero: Javier Flores.  
Algunas de las publicaciones científicas más prestigiadas del planeta se han ocupado recientemente de lo que ocurre con la 
ciencia en México. El 8 de junio, la revista médica británica The Lancet publicó un texto en el que presenta un panorama 
lamentable en el sector salud y la ciencia mexicanos, derivado de las políticas emprendidas durante los primeros meses del 
gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). También la influyente revista Science se refiere en su 
número más reciente al mismo tema. Lo anterior muestra que el debate que se da en México en este sector, ya rebasó las 
fronteras de nuestro país y es materia de atención en el mundo entero. David Agren describe en The Lancet el panorama 
provocado por los ajustes en el sector salud -mal concebidos y ejecutados con prisa, de acuerdo con los especialistas 
consultados por la publicación- que produjo la reducción de 30% de los procedimientos quirúrgicos en algunos hospitales, lo 
que luego fue subsanado por la inconformidad pública de varios especialistas. Agren hace un recorrido que va del desabasto 
de medicamentos hasta la renuncia de Germán Martínez a la dirección del Instituto Mexicano del Seguro Social, pasando 
por la afectación de los programas de prevención del VIH, por la cancelación de apoyos a organizaciones, las críticas del 
Presidente al Seguro Popular y la promesa de AMLO de que México emitirá con servicios sanitarios equivalentes a los de los 
países nórdicos o Canadá.  
 
Las adicciones menores, un tema que requiere atención/La Prensa 
Reportero: Leonel Luna. 
Hace unos días, se dio a conocer el Informe sobre la Situación del Consumo de Drogas en México y su Atención Integral 
2019, y una de las cifras más preocupantes que revelaron fue que a nivel nacional se suman cada día 94 menores -entre 12 
a 17 años de edad- a las listas de consumidores de drogas ilegales. Como ciudadanos, padres de familia, maestros y 
autoridades no podemos ignorar esta situación, se requiere urgente que cada quien, desde el ámbito que le corresponda, 
estemos atentos, hagamos algo para evitar que nuestros adolescentes y jóvenes sean adictos. No solo se necesitan más 
políticas públicas para prevenir, sino acciones y programas que contribuyan a reconstruir el tejido social, a proteger a las 
niños y adolescentes para evitar que sean consumidores, a través de una capacitación para padres y maestros, de mayor 
información sobre el daño que les causa a su salud, reformas legales y sanciones más severas a quienes vendan drogas. 
 
Las batallas que siguen/La Crónica de Hoy 
Reportero: Pepe Grillo.  
El doctor José Narro no ha bajado la cortina; al contrario, está listo para próximas batallas. Su nombre aparece, junto con el 
de Salomón Chertorivski, como panelista del foro Problemas y Retos del Sector Salud, donde se dará respuesta a muchas de 
las descalificaciones que el nuevo gobierno ha hecho del estado en el que recibieron el sector. Narro Robles quiere estar 
vigente. Busca hacerse sentir en el proceso de elección del nuevo rector de la UNAM, que se resolverá antes de que 
concluya este año. Narro está porque Enrique Graue repita en el cargo. No será fácil. Como es natural, la 4T quiere extender 
su hegemonía hasta la Torre de Rectoría y ya prepara sus aspirantes. Dicen en el campus que Claudia Sheinbaum tendrá voz 
y voto. 
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Capitanes/Reforma 
La compra consolidada de medicamentos para completar el abasto del segundo semestre de 2019 no termina de cuajar, 
mientras que contratistas de megacompras anteriores siguen preguntando cuándo les pagarán por servicios de hace dos 
años. Es el caso de laboratorios y distribuidores que compitieron y ganaron contratos en 2017 y 2018 cuando la 
megalicitación la lideraba el IMSS. Tan sólo el pasivo por la compra de medicinas y productos farmacéuticos al cierre del 
2018 del ISSSTE, que capitanea Luis Antonio Ramírez Pineda, superó los 9 mil 513 millones de pesos. De ese total, más de 3 
mil millones corresponden a socios de la Asociación Nacional de Distribuidores de Insumos para la Salud, que capitanea 
Jesús Arenas. Recientemente el ISSSTE comenzó a dar señales de liquidez y a hacer pagos, pero la pregunta que no se ha 
resuelto es si le alcanzará para dejar la cuenta en ceros.  
 
La Cuarta Transformación/El Financiero 
Reportero: Darío Celis.  
Efectivamente, el viernes la asamblea en Grupo Nacional de Drogas, la intención era dar cuentas del último ejercicio 
financiero de Nadro. La convocó el mismo Pablo Escandón Cusi. Sin embargo, el también ex presidente de Funsalud en el 
último momento canceló su presencia. Mandó en su representación a Ricardo Álvarez-Tostado, quien es su hombre de 
mayor confianza. Al ex director de Astra Zéneca le tocó lidiar con un encuentro hostil. Escandón sabía lo que venía y por eso 
evitó su presencia y envió en su nombre a su principal estratega y operador. Y es que en la víspera su hermana, Alejandra 
Escandón, había enviado señales de querer pelea, lo que cumpliría porque Álvarez-Tostado se encontró con lo más parecido 
a un golpe de Estado. Esta semana hacienda informa a la industria farmacéutica cómo adjudicará claves de medicinas de 
patentes. En la pasada, Raquel Buenrostro, la Oficial Mayor, tuvo un primer encuentro del que no salió muy bien librada. Y 
es que pretende descuentos de entre 10% y 20% y el sector da cuando mucho 5%. Firmas como Roche de Andrés Bruzual, 
Novartis de Ana Longoria, Sanofi de Fernando Sampaio, Merck Sharp & Dohme de Christian Holmer, Pfizer de Rodrigo Puga, 
Eli Lilly de Carlos Baños, pero también de genéricos como PISA de Alfonso Álvarez Bermejillo y Landstainer de Miguel 
Granados, no están dispuestos a sangrar sus finanzas a favor de la 4T. 
 
Periscopio/El Heraldo de México  
Reportero: Raymundo Sánchez Patlán. 
Nuevo recorte de personal se avecina en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que dirige Zoé Robledo. Se aplicará 
en agosto, y los sacrificados son al menos 200 trabajadores de estructura. El argumento: cobran sueldos de hasta 48 mil 
pesos mensuales, con horario de 9:00 a 17:00 horas, pero sin constancia de que asistan a sus labores. Como ejemplo, 
hablan de un chofer con salario de 38 mil pesos, que no se ha presentado a trabajar. Y no, no es Nico Mollinedo, aquel 
famoso chofer con sueldo de 63 mil pesos por manejar un Tsuru blanco del gobierno capitalino. 

Teléfono rojo/24 Horas  
Reportero: José Ureña. 
A punto de asumir la gubernatura de Puebla, Miguel Barbosa ya tiene su primer cambio. La sorpresa la dio el doctor 
Guillermo Cruz Argüelles, quien declinó ante el mandatario estatal electo ser el próximo secretario de Salud. 
 
Combate drogas/Reforma 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió apresurar la campaña para prevenir el consumo de drogas, para mostrar 
el lado oscuro de las adicciones. Los medios deben retratar, dijo, cómo los adictos “se vuelven esclavos y en un año 
fallecen”.  
 
CONEVAL detecta duplicidad en 46 programas sociales/Excélsior, 24 Horas 
Reportera: Leticia Robles de la Rosa.  
En un reporte entregado al Poder Legislativo por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(CONEVAL), cuando aún era dirigido por Gonzalo Hernández Licona, se recomendó la revisión de 46 programas federales 
que se duplican, con el fin de invertir mejor el Presupuesto de Egresos 2020. En el documento Elementos para Considerar 
en el Presupuesto 2020 en materia de Educación, Salud, Seguridad Social e Infraestructura Social Básica, el CONEVAL 
detectó 19 programas que presentan una similitud. Otros de los programas duplicados que detectó el CONEVAL son: Beca 
Universal para Estudiantes de Educación Media Superior Benito Juárez y Jóvenes Escribiendo el Futuro. Investigación y 
Desarrollo Tecnológico en Salud (ISSSTE, Salud e IMSS) similitud al 100% con uno o más programas, y 27 que son 98% 
iguales. Entre los programas con similitud al 100% están Programa Nacional de Becas y Beca Universal para Estudiantes de 
Educación Media Superior Benito Juárez.  
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PRD pide defender la salud/El Sol de México 
El Sistema de Salud en México, no se inició el primero de diciembre de 2018. El Sistema se construyó a lo largo de muchas 
décadas y trabajo de muchas generaciones. Tiene muchas fortalezas, es un sistema que avanza. La salud es un elemento de 
unidad no un factor de división. Así se puso de manifiesto durante más de tres horas en el Conversatorio Temático que 
organizó el CEN del PRD en su sede y en el que participaron los médicos José Narro Robles, ex secretario de Salud; Éctor 
Jaime Ramírez, también legislador por Guanajuato; Carlos Ramos Esquivel, subsecretario de Salud del Estado de Michoacán 
e Ismael Landín Miranda, pediatra, muy reconocido en Aguascalientes. El Presidente de la República habla cotidianamente 
de corrupción. En salud, el desconocimiento puede convertirse en crimen, advirtió el galeno hidrocálido. Este país, ha hecho 
en salud mucho esfuerzo.  
 
Señalan que industria impugnó costo de nuevas etiquetas/Reforma 
Una de las objeciones de la industria de alimentos y bebidas para no cambiar el actual etiquetado de los productos, fue 
el costo que les representaría implementar las nuevas etiquetas, señaló la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados. El 
pasado 24 de julio, se aprobaron modificaciones a la Ley General de Salud para establecer etiquetados frontales de 
advertencia rápido y fácil de comprender, leer e interpretar por los consumidores sobre el contenido de ingredientes 
críticos en un empaque, como azúcares añadidos, sodio, grasas saturadas y calorías. Tras esto, Miroslava Sánchez, 
presidenta de la Comisión, dijo que en las pláticas, reuniones y acercamientos que tuvo con la industria antes de que se 
aprobaran dichas modificaciones, el costo que implicaría el cambio de etiquetas fue uno de los argumentos que expresaron. 
Estuve platicando también con la industria, y creo que para ellos era importante que no se cambiara el etiquetado actual. 
 
Sin insumos básicos/Milenio Diario 
Reportera: Blanca Valadez.  
Un hombre desesperado, cargando un contenedor con dos tubos de ensayos con sangre, salió buscando un laboratorio para 
que le efectuaran unos análisis de urgencias a su esposa que ingresó grave al Hospital de la Mujer. Se trata de una imagen 
común desde hace un semestre cuando dicho hospital de alta especialidad, adscrito a la Secretaría de Salud federal, sufrió, 
a decir de la manta desplegada por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, recortes presupuéstales 
que atentan contra la adecuada atención. Los trabajadores de este hospital lamentamos las deficiencias que existen en la 
atención de nuestros pacientes derivados del recorte presupuestal del personal e insumos, dice la manta localizada en el 
área de urgencias, donde al año se recibían hasta 28,000 personas, sectores vulnerables por embarazos riesgosos, con 
abortos espontáneos o que interrumpían la gestación por violación u otras causales legales. 
 
Pide Narro garantizar pluralidad en el país/El Universal, Excélsior, Reforma 
Reportera: Perla Miranda.  
Tras renunciar al PRI, José Narro reapareció en un evento público, en el que aseguró que en el país es necesario garantizar 
la pluralidad. Dijo tener otros datos, con respecto a las declaraciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el 
sector Salud: Asumo lo que me toque, pero no me concedan haber echado a perder todo. Al participar en el Conversatorio 
#Futuro21: Problemas y retos en el Sector Salud, el también exrector de la UNAM comentó que por el momento no se ha 
sumado a otro partido político. México no puede ser un país de una sola visión y voz, se necesitan múltiples, incluso 
disonantes, eso es parte de la vida democrática. Este país lo que necesita es garantizar la pluralidad. Ya no soy integrante 
del PRI, tengo amigos en este partido, en el PRD y en los demás, afirmó. En materia de salud y en alusión a lo dicho por 
Andrés Manuel López Obrador, el extitular de la Secretaría de Salud enfatizó que él tiene otros datos y rechazó que los 
problemas que persisten en el sistema sean su culpa.  
 
“Aprobar la Ley de Austeridad es una prioridad”/El Universal 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado Carrillo, informó que una de las 
prioridades de su agenda para el próximo periodo ordinario de sesiones es aprobar la Ley de Austeridad Republicana y crear 
el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar. En un comunicado, el también presidente de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) señaló que el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de esta Legislatura arranca el 
próximo 1 de septiembre. Precisó que en las primeras semanas de ese mes, MORENA buscará que se discuta y que se vote 
la Ley de Austeridad y las reformas en materia de salud para crear el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar y 
fortalecer los servicios de salubridad en el país. Agregó que otro objetivo de la agenda legislativa es garantizar recursos 
suficientes en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020, expedir las leyes secundarias de la reforma educativa, 
crear medidas orientadas al combate al fraude fiscal y a la condonación de impuestos, y fortalecer la seguridad pública. 
Subrayó que se considerará que haya suficiencia presupuestal en 2020, a fin de que se cristalicen los programas y proyectos 
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del presidente Andrés Manuel López Obrador para lograr el crecimiento del país y el fortalecimiento de la economía 
nacional.  
 
Alerta la Secretaría de Salud de fiebre hemorrágica en Bolivia/La Jornada 
La Secretaría de Salud (SSA) publicó un aviso preventivo de viaje para quienes pretendan visitar Bolivia debido a que se ha 
reportado un brote de fiebre hemorrágica, por el cual ya han fallecido al menos tres personas. En el documento informativo 
expuso que esta enfermedad, también conocida como tifus negro, es producida por el virus Machupo y se transmite por el 
contacto directo con roedores o inhalación de sus excretas, también puede transmitirse de persona a persona mediante el 
contacto con sangre o fluidos corporales de los infectados. Síntomas: La dependencia señaló que los síntomas de esta 
enfermedad son malestar general, dolor de cabeza, fiebre moderada pero constante; también puede acompañarse de dolor 
muscular y en las articulaciones, ojos rojos, vómitos, pequeños moretes o puntos rojos en la piel y sangrados por la nariz. En 
tanto, el Ministerio de Salud de Bolivia ha reportado un total de cinco casos, incluidas tres defunciones.  
 
Parche para tratar pie diabético/El Universal 
Reportera: Ariadna Cruz.  
De acuerdo con datos del Hospital Civil de Guadalajara, alrededor del 10% de la población en México, es decir unas 12 
millones de personas, padecen diabetes, enfermedad que puede complicarse hasta llevar a la amputación del pie. Pero el 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) busca reducir ese problema. En el Centro de Biotecnología Genómica (CBG) la joven 
científica politécnica Christian Mariel Sáenz desarrolló un parche dérmico con la capacidad de revertir el índice de 
amputaciones relacionadas con el pie diabético. El desarrollo es capaz de acelerar la cicatrización de heridas y úlceras 
provocadas por la afección, además de eliminar infecciones producidas por bacterias resistentes a los antibióticos que 
dificultan la acción de los tratamientos. La Diabetes Mellitus es la segunda causa de muerte en México y también la 
responsable de que 100 mil personas sufrieran una amputación en alguna de sus extremidades inferiores. Ante esta 
situación, el parche, que es único a nivel mundial, representa una alternativa para atender este problema de salud que ha 
registrado un incremento constante e implica una inversión creciente para las instituciones de salud pública, señala el IPN. 
 
Retiran implantes de mama en México y otros 99 países por elevar riesgo de cáncer/Milenio Diario 
Reportera: Blanca Valadez.  
La empresa Allergan, con sede en Dublín, Irlanda, anunció el retiro inmediato en 100 países de sus implantes texturizados y 
que fueron sacados del mercado de Estados Unidos, a petición de la Administración de Medicamentos y Alimentos (FDA) 
por elevar el riesgo de propiciar linfoma anaplásico, un tipo poco común de cáncer. Desde diciembre de 2018, la 
farmacéutica suspendió la venta y comenzó a retirar en Francia los implantes mamarios texturizados por solicitud de la 
Agence Nationale de Sécurité du Médicament (ANSM) después del anuncio de la FDA, España y autoridades reguladoras 
europeas exigieron sacar de inmediato el producto. Los implantes mamarios texturizados rellenos de solución salina y 
silicona y los expansores de tejido Biocell ya no se distribuirán ni venderán en ningún mercado en el que estén disponibles 
actualmente, dijo Allergan en un comunicado. En México, la empresa abrió en su página de internet un apartado de 
vigilancia epidemiológica para reportar los casos de mujeres posiblemente afectadas, debido a que es el tercer país en el 
mundo, después de Estados Unidos y Brasil, con mayor número de procedimientos.  
 
Desmemoria, incluso por la diabetes e hipertensión/La Prensa 
Los problemas de la memoria no son exclusivos de la edad o de las enfermedades neurodegenerativas, estos pueden 
presentarse ante padecimientos como la hipertensión arterial o la diabetes mellitus cuando no son tratados, por lo que en 
estos pacientes se puede reducir su capacidad de recordar y aprender. Alfredo Meneses Hernández, investigador del Centro 
de Investigación y de Estudios Avanzados (CIRIVESTAV) explicó que el problema se agrava conforme el paciente envejece, 
llegando a producir alteraciones importantes, por lo anterior, dijo, la memoria está adquiriendo una importancia más 
relevante, más allá de las enfermedades neurodegenerativas o de que se olvide la información. Es necesario entender que, 
ejerciendo la memoria y realizando ejercicio físico, conocido como enriquecimiento ambiental, las personas que sufren de 
alguna alteración como estrés postraumático pueden disminuir los síntomas de las enfermedades que estén asociadas, 
indicó el investigador. El científico, adscrito al Departamento de Farmacobiología y líder de esta línea de investigación, 
aseguró que es necesario proteger y cultivar la memoria, para disminuir perturbaciones como la amnesia o el olvido.  

Pide entidad administrar Hospital de Alta Especialidad/El Universal  
Ante las carencias que enfrenta el Hospital Regional de Alta Especialidad del Bajío y que a causa de ello se suspendieron las 
sesiones de quimioterapia a niños con cáncer el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo pidió a la Federación que lo 
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entregue al Gobierno del estado para que lo eche a andar. Insisto, lo que he dicho desde un inicio: ofrezco al Gobierno 
Federal que nosotros nos hacemos cargo de ese hospital y de todo su mantenimiento, afirmó el mandatario panista durante 
una gira con el gobernador de la Prefectura de Hiroshima, Hidehiko Yuzaki, con quien entabló un acuerdo de amistad. 
Familiares de pacientes aseguran que en el hospital faltan medicamentos para quienes padecen cáncer, incluidos los niños, 
por lo que se les ha regresado a sus domicilios sin la atención; acusan que el mismo trato reciben personas que requieren 
hemodiálisis. En ese contexto, el gobernador señaló que el Hospital de Alta Especialidad nunca ha funcionado al 100% ha 
estado a 60% o 70% incluso actualmente Gobierno del estado lo apoya con médicos. Por eso hemos pedido que nos lo 
entregue, porque son grandes instalaciones, nosotros podemos hacernos cargo 100% de este hospital, pero sí necesitamos 
de la voluntad de la Federación de entregárnoslo, aseveró. 
 
Confirman tercera muerte por calor/El Sol de México 
Reportera: Erika Gallego.  
Una mujer de 30 años de edad se convirtió en la tercera víctima de las altas temperaturas en Mexicali. 
La Secretaría de Salud confirmó el deceso a causa de un golpe de calor. Se informó que la víctima fue localizada en la vía 
pública y aunque recibió atención médica en el Hospital General de Mexicali, perdió la vida a causa de las complicaciones 
que le provocó el calor extremo. A la fecha suman tres muertes durante el verano. 
 
OMS pide más acciones contra el tabaquismo/La Jornada 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) presentó en Brasil un nuevo informe sobre la epidemia mundial del tabaco en el 
que, tras destacar algunos avances en la lucha contra el hábito de fumar, pidió a los países implantar más medidas. 
La organización señala que muchas regiones todavía no han aplicado adecuadamente políticas que pueden salvar vidas, 
entre ellas, las destinadas a ayudar a quitar el hábito tabáquico. Se trata de acciones previstas en el convenio marco de la 
OMS para el control del tabaco que tienen eficacia demostrada para reducir la demanda. Entre esas iniciativas destacan las 
relativas a vigilar el consumo de tabaco y las políticas de prevención; proteger a la población del humo de cigarro; ofrecer 
ayuda para dejar de fumar; advertir de los peligros del tabaco; hacer cumplir las prohibiciones sobre publicidad, promoción 
y patrocinio de este producto, así como aumentar los impuestos sobre el mismo. 
 
Farmacias dan más consultas que IMSS/El Universal 
Reportera: Ivette Saldaña.  
El crecimiento de más de 20% anual en el número de unidades de consultorios adyacentes a las farmacias, así como su 
accesibilidad, fueron factores para que ahí se atiendan a más personas que en el IMSS, explicó el presidente de la Comisión 
de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Patrick Devlyn. Por ello, el Gobierno y el sector privado establecerán 
certificaciones para aproximadamente 12,500 de estos consultorios que otorgan entre 200,000 y 220,000 consultas 
diariamente, cantidad superior a las 180,000 y 185,000 que da el IMSS. De lo que se trata es de regular que el médico de 
atención de primer nivel y que no se le pague por prescribir más medicamentos de los que requiere un paciente. 
 


